

L'humanité peut-elle oublier son âme?



Illustration de Gabrielle Rossi, membre de l'Institut

Samedi 13 Novembre 2021 9h30 – 18h

Évènement en présentiel et en visioconférence (par Zoom) Université Libre de Bruxelles Institut de Sociologie - Bâtiment S – Salle Dupréel 1^{er} étage Avenue Jeanne 44

1050 Bruxelles (Belgique)

L'humanité peut-elle oublier son âme ? 9H30 Accueil des participants 9H45 Dr. Jean-Louis LEGRAND Président de l'Institut International de Psychanalyse et de Psychothérapie Charles Baudouin. Introduction. 10H00 Prof. Baudouin DECHARNEUX Philosophe, historien des religions (ULB, FRNS) et membre de l'Académie royale de Belgique. L'âme entre la perte et la chute. 11H15 Interruption 11H30 Prof. Véronique LIARD, Professeur d'Etudes germaniques à l'Université de Bourgogne, spécialiste de l'œuvre de Jung. Mon âme, où es-tu? Séparation et retrouvailles dans le Livre Rouge de C.G.Jung. 12H45 Interruption 14H30 Dr. Serge TISSERON Psychiatre, docteur en psychologie HDR, Co-responsable du DU de Cyberpsychologie (Université de Paris), membre de l'Académie des technologies. L'emprise insidieuse des machines parlantes 15H45 Interruption 16h00 **Brigit SOUBROUILLARD**

Psychanalyste jungienne, ancienne présidente de la société française de psychologie analytique. Psyché malade du temps – panser et soutenir l'âme dans un monde post-moderne.

17H15

Table ronde animée par Anne-Marie Homerin

Psychiatre, psychanalyste et didacticienne IIPB.

Modalités

Inscription avant le 31 Octobre 2021 : 20 euros (étudiant) 40 euros (la journée)

Inscription après le 31 Octobre 2021 : 25 euros (étudiant) 50 euros (la journée)

A verser sur le compte Belfius : IBAN BE 64068216613252 BIC: GKCCBEBB

Inscription sur: www.institut-baudouin.com/symposia

Étant donné les dispositions sanitaires actuelles le pass sanitaire (certificat COVID) est d'application.

Les personnes qui le souhaitent peuvent participer en visio-conférence (un lien Zoom sera fourni).

Exclusivement en visio-conférence si la situation sanitaire l'exige.

Qui sommes-nous?

L'institut International de Psychanalyse et de Psychothérapie Charles Baudouin été fondé en 1924 sous le patronage entre autres de A. Adler (Vienne), C.G. Jung (Zurich), S. Freud (Vienne), P. Janet (Paris). Il est le plus ancien institut francophone de psychanalyse. Il regroupe aujourd'hui dans plusieurs pays (Suisse, Belgique, France, Italie), des praticiens de l'analyse qui travaillent dans l'optique générale de Charles Baudouin.

Le parcours de Charles Baudouin et toute sa pratique thérapeutique le conduisent à articuler les apports respectifs de Freud et Jung avec ses propres découvertes » L'alternative Freud ou Jung, doit être dépassée, nous devons être pour la psychanalyse », disait-il ; et il ajoutait avec humour : « C'est comme si on vous demandait : Êtes -vous pour Newton ou Einstein ? A quoi il n'est qu'une seule réponse : je suis pour la physique ». Être psychanalyste, c'est s'engager dans un perpétuel mouvement d'ouverture et de recherche personnelle. L'institut assure actuellement une formation en psychanalyse.

www.institut-baudouin.com